
ECOLE ELEMENTAIRE PUBLIQUE 3, rue du Stade 17170 COURÇON 

Tel : 05 46 01 60 47  / 09 63 69 56 64 

Mél : e-courcon@ac-poitiers.fr 

 

CONSEIL D'ECOLE DU 24 MARS 2016 

 

Présents :  

Pour l’école élémentaire :  

Mme Robert, directrice ; Mmes Naut, Bouffard, Rougagnou, Couturier et Pascal, enseignantes. 

M. Guillot, DDEN. 

Pour la Mairie :  

Mme Boireau, Maire. 

M. Labrador, Adjoint au Maire chargé des écoles. 

Pour le centre de loisirs : 

M. Lafosse, directeur du centre de loisirs. 

Pour les représentants des parents d’élèves : 

Mmes Brossard et Morin, représentantes de parents d’élèves titulaires, 

M. Boutonne, représentant de parents d’élèves titulaire. 
 

Absents excusés :  

Mme Besançon, Inspectrice de l’Education Nationale, 

Mme Babiaud et M. Durot, enseignants. 

Mmes Benoist, Guicheteau et Mahéo, représentantes de parents d’élèves titulaires. 
 

18h 11 : début de la séance. 
 

1. Préparation de la rentrée 2016 : carte scolaire, prévision des effectifs 

27 CM2 partent en 6ème et 28 GS entrent en CP. 

Voici une première répartition des effectifs pour la rentrée 2016 : 

� 28 CP 

� 31/32 CE1  

� 19/20 CE2 

� 26 CM1 

� 22 CM2 

La répartition des classes ne peut se définir pour le moment, elle sera décidée en fin d’année scolaire 

par le Conseil des maîtres. 
 

2. Projets d'école et de classe 

Voici les projets passés ou à venir : 

Actions passées : 

� Les élèves de CP et CP/CE1 ont assisté au concert de Merlot à Marans le 24 novembre. Sortie en 

grande partie financée par la CDC. 

� Toute l’école a effectué un cycle d’EPS consacré à la course d’endurance, qui s’est conclu par la 

participation de tous les élèves à un cross qui a eu lieu le 10/12 dans la cour de l’école. La 

présence de M. Labrador, qui courait avec les élèves, a été grandement saluée par les élèves. A 

l’issue de cette course, chaque classe a reçu de la Mairie un diplôme de réussite, dont les enfants 

sont très fiers. Un goûter a été offert aux participants. 

 



� Le spectacle et le goûter de Noël offert par la mairie à tous les élèves de la commune a eu lieu le 

17 décembre dans la salle socio-culturelle. 

� Dans le cadre du projet théâtre, les élèves de CE2 et ULIS sont allés visiter la Coursive à La 

Rochelle et assister au spectacle « Gretel et Hansel » le 3 décembre (sortie en partie financée 

par la CDC). 

� Les élèves de CP et CP/CE1 ont pu visiter le théâtre de la Coupe d’Or à Rochefort le 7 mars. Ils 

ont profité de cette journée à Rochefort pour visiter le musée des commerces d’autrefois. 

� Dans le cadre du projet théâtre, toute l’école bénéficie de l’intervention de Christine Cadoret, 

membre de l’OCCE 17, qui est venue à plusieurs reprises pour nous faire participer à des 

ateliers théâtre. Nous aurons également le plaisir de recevoir Dany Martinez, metteur en scène, 

qui viendra nous aider à mettre en place notre pièce de théâtre. Ce projet est entièrement 

financé par l’OCCE, nous devons uniquement assurer le financement du transport. 

� Toute l’école a ainsi pu assister aux répétitions d’un spectacle de Dany Martinez au théâtre du 

Ballon Rouge à La Rochelle : « Céleste, 2 pieds, 10 doigts ». Les élèves ont été accueillis par les 

comédiens et ont pu échanger avec eux sur leurs pratiques. 

� Les CP, CE2 et CM1 sont allés assister à ce spectacle mardi 22 mars. 

� Les CP ont participé à des rencontres dans le cadre de la liaison avec les GS, certains mercredis 

matins. Les CP ont pu partager leur expérience de la grande école, la faire visiter à leurs 

camarades de Grande Section, et partager avec eux un temps consacré aux jeux de société. 

� CM2 : Dans le cadre des projets de liaison CM2/6e, les CM2 se sont rendus au collège pour 

assister à un spectacle de cirque présenté par les 6e au mois de novembre. Ils ont également 

rencontré les 6e pour un tournoi de badminton le 8 mars. 

� Les élèves de CM1 se sont rendus à vélo dans des champs alentours le 21 janvier pour assister à 

une intervention sur les habitats des animaux dans le cadre de leur projet d’Education au 

Développement Durable. Ils ont également bénéficié d’une intervention sur les poissons le 11 

mars. 

� Les élèves de CE2 participent également à un projet d’Education au Développement Durable en 

lien avec la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) et se sont rendus le 2 février dans une prairie 

de Courçon pour travailler sur les habitats des animaux avec une animatrice du Pôle Nature de 

Taugon. Des animateurs de la LPO sont venus également le 3 mars dans l’école pour effectuer 

un travail sur les rapaces nocturnes et les pelotes de réjection. 

� Dans le cadre d’un projet avec la LPO, les CE2 ont bénéficié d’une intervention sur les oiseaux 

forestiers le 17 mars. 

� La classe d’ULIS a participé au concours de poésie organisé par la bibliothèque de Courçon et 

ont eu le plaisir de recevoir un prix ! 
 

Actions à venir : 
� Les classes de CP/CE1, CM2 et ULIS iront à leur tour assister au spectacle de Céleste au théâtre 

du Ballon Rouge le 29 mars. 

� La classe d’ULIS s’est inscrite au salon du livre qui aura lieu le dimanche 3 avril à la 

bibliothèque de Courçon, sur le thème de l’humour. 

� La classe de CE2 bénéficiera d’une intervention sur les chaines et réseaux alimentaires le 25 

avril par l’organisme Nature Environnement 17 et seront en sortie à Esnandes pour une 

rencontre avec leurs correspondants sur leur projet EDD. 

� Ils iront également en forêt de Benon pour travailler sur les oiseaux forestiers et participeront à 

deux autres animations de la LPO les 12 et 19 mai. 

� Les classes de CP/CE1 et ULIS iront travailler sur le thème de la faune et la flore au Pôle Nature 



de Taugon le 3 mai. 

� Les classes de CM1 et CM2 vont se rendre à Rochefort le 24 mai pour visiter à leur tour le 

théâtre de la Coupe d’Or et profiteront également de cette journée pour visiter l’Hermione et la 

Corderie Royale. 

� Les élèves de CP, CP/CE1 et CM1 se rendront à La Rochelle le 26 mai pour participer au Salon 

du livre de jeunesse qui a lieu au Muséum d’Histoire Naturelle. Les élèves travaillent 

actuellement autour d’un auteur/illustrateur et pourront le rencontrer pour présenter leur 

travail et participer à des ateliers. 

� Les élèves de CM2 recevront à nouveau les élèves de CM1 et de CM2 de La Grève, pour le retour 

de la journée Etamine organisée par l’OCCE 17, qui s’était déroulée au premier trimestre de 

l’année scolaire. Les élèves se verront remettre le livre contenant leurs productions écrites. 

� Dans le cadre du projet théâtre et pour poursuivre le travail effectué avec les intervenantes, 

tous les élèves se rendront au théâtre du Ballon Rouge pour présenter leur pièce et assister aux 

pièces d’autres classes. Ces rencontres auront lieu à des dates différentes selon les niveaux de 

classes dans la semaine du 30 mai au 3 juin. 

� Les classes de CE2 et ULIS se rendront au Paléosite à St Césaire le 20 mai, dans le cadre du 

programme d’histoire. 

� Les élèves de CM1, toujours dans le cadre de leur projet d’EDD, se rendront à Maillé en Vendée 

le 19 mai pour pêcher et participer à une animation sur les petites bêtes proposée par le Pôle 

Nature de Taugon. Le 31 mai, ils se rendront à La Frénaie à vélo pour une balade en barque 

pour découvrir la flore et une activité autour des empreintes. 

� Les photos scolaires auront lieu dans la semaine du 4 avril (semaine juste avant les vacances de 

printemps). Comme l’année dernière, nous proposerons des photos individuelles et de fratries. 

� L'activité natation débutera le 24 mai. Les classes de CP et CE1 bénéficieront de deux créneaux 

par semaine et les classes de CE2, CM1 et ULIS d’un créneau par semaine. Comme chaque 

année, nous aurons besoin de parents agréés pour mener à bien cette activité. La passation de 

l’agrément pour les parents volontaires est fixée au samedi 21 mai à la piscine de Courçon. 

� L'activité canoë sera reconduite à partir de fin mai pour 6 séances pour les CM2. 

� CM2 : Dans le cadre des projets de liaison CM2/6e, les CM2 participeront à une course 

d’orientation avec les 6e le 3 mai. Au mois de mai, une rencontre de théâtre avec les 6e est 

organisée pour présenter une saynète en anglais et une rencontre chorale toujours avec des 6e . 

Au cours d’une de ces 2 journées, les CM2 pourront visiter le collège et manger au self. Le 16 

juin, les élèves assisteront à une représentation de théâtre des 3e du collège.  

� Toutes les classes proposeront un spectacle de théâtre aux parents d’élèves durant le mois de 

juin. La date et le lieu ne sont pas encore fixés car nous souhaiterions que cette représentation 

ait lieu dans le gymnase de Courçon mais nous avons reçu une réponse négative de la CDC… 

Mme Boireau se propose d’essayer d’intervenir en notre faveur. 

� Sortie d’école : cette année, l’ensemble de l’école passera une journée à Planète Sauvage à côté 

de Nantes le vendredi 24 juin. Les enfants participeront à une animation sur les grands 

prédateurs à travers un raid safari à bord de 4x4. L’après-midi, les enfants pourront visiter le 

parc sur une piste piétonne et assisteront à un spectacle de dauphins.  

� Nous demanderons aux familles, comme chaque année, une participation symbolique de 2€ par enfant. 

Le transport sera financé par la mairie et le reste par la coopérative de l’école. 

 

 

 



3. Compte-rendu du conseil d’élèves 

(voir le compte-rendu joint) 

Concernant le point récurrent des toilettes, l’équipe enseignante demande s’il serait possible 

d’installer des crochets aux portes afin qu’elles puissent rester ouvertes pendant le temps de 

récréation (vision plus facile de ce qui se passe à l’intérieur et ventilation par rapport à l’odeur) et 

d’installer également des lavabos ou fontaines à l’extérieur pour que les élèves puissent boire 

aisément. 

Par ailleurs, la mairie note le problème d’odeur des toilettes pour voir ce qu’il est possible de faire 

(nettoyage des canalisations ?) 
 

4. Projets « Nom de l’école » et « Arbre de la laïcité » 

Lors des réunions du groupe de travail sur l’école, il a été proposé de donner un nom notre école. Nous 

étions tous d’accord sur le fait que les enfants de l’école devaient être investis dans ce projet mais 

également les habitants de la commune. Un début de réflexion a été mené et a abouti à l’idée d’un 

questionnaire à faire passer dans les boîtes aux lettres de la commune pour que les personnes 

émettent des idées et que le projet pourrait aboutir à un vote (de qui ?, comment ?...). Est-ce que 

chacun propose le nom qu’il veut ? Est-ce que les élèves peuvent proposer des noms et les gens de la 

commune choisissent ensuite parmi les noms proposés ?  

A discuter… 
 

Concernant le projet de l’arbre de la laïcité, il apparaît difficile de mettre cela en place et la saison n’est 

pas idéale pour le réaliser. Il est donc reporté au premier trimestre de la prochaine rentrée scolaire 

pour que la saison soit plus propice et laisser le temps au projet d’être vraiment réfléchi : arbre choisi ? 

situation géographique ? personnes à inviter ? 
 

5. Point sur le budget : utilisation de la coopérative scolaire, bilan des actions menées (marché 

de Noël...) et crédits mairie. 
 

COOPERATIVE SCOLAIRE :  

� Cette année, la vente des produits lors du marché de Noël a rapporté à l'école la somme de 445€. 

Nous souhaitons remercier le CAC pour la gratuité du stand pour le marché de Noël, ce qui nous a 

permis de réaliser un plus grand bénéfice et de partager un moment convivial avec les autres 

exposants et les visiteurs du marché. 

� Nous avons reçu la subvention de la Mairie à hauteur de 3 300€. 

� Bilan actuel : le solde, au 1er mars 2016, est de 8 786,24 €. 

La majorité du budget de la coopérative scolaire servira à financer la sortie à Planète Sauvage qui 

s'élève à environ 2589 € pour les entrées au parc, le transport étant financé par la commune. 

La coopérative prendra également en charge toutes les dépenses liées au projet théâtre pour assister 

aux répétitions et au spectacle « Céleste » : 2 000€ 

Sortie Rochefort CM : (le transport étant pris en charge par la Mairie). 

Sortie au Paléosite : 330€ (activités, le transport étant pris en charge par le Conseil général). 
 

CREDITS MAIRIE :  

Comme chaque année, l’école a effectué une demande de budget pour l’année 2016 auprès de la 

mairie. 

La mairie alloue cette année encore la somme de 35€ par enfant pour les fournitures et le matériel 

scolaire de classe. Nous bénéficierons également d’une somme permettant le remplacement de 



certains manuels scolaires en lien avec les nouveaux programmes puisque les programmes de l’EN 

pour les classes élémentaires changent à la rentrée prochaine. 

La mairie a également accepté de renouveler le mobilier de la classe de CP. Une première partie des 

tables et chaises a été changée au retour des vacances de février et le reste sera changé durant les 

vacances d’été. 

Nous espérons pouvoir renouveler progressivement le mobilier d’autres classes dans les années à 

venir. 

La mairie finance également une grande partie des transports scolaires de l’année. 

Nous remercions vivement le conseil municipal des sommes allouées à l’école qui permettent aisément 

de participer aux différents projets et pour les élèves d’étudier dans d’agréables conditions ! 
 

6. Actions en lien avec l'APE. 

L’APE a proposé la vente de tabliers personnalisés avec des dessins des élèves ainsi qu’une chasse aux 

œufs pour Pâques qui aura lieu le jeudi 31 mars.  

L’APE organise un café-concert moules-frites, sur la place du Marché, le vendredi 17 juin en soirée. 

La fête d’école en collaboration avec l’école maternelle aura lieu le samedi 2 juillet. Le samedi matin, 

les élèves de maternelle et élémentaire présenteront un spectacle composé de chants et de danses. Le 

midi, un repas sera proposé par l’APE et l’après-midi, des jeux et activités seront proposés aux enfants. 
 

7. Questions diverses. 

Est-ce possible d’anticiper la programmation des sorties scolaires afin que les parents puissent se 

proposer comme accompagnateur ? 

On essaie d’anticiper autant que possible et de prévenir les parents au plus tôt. 
 

Que pouvez-vous mettre en place pour une meilleure surveillance des récréations et des pauses 

méridiennes, 2 surveillants est-ce suffisant ? Est-il possible d’organiser des récréations décalées afin 

d’éviter ces problèmes ? 

L’équipe enseignante s’était déjà interrogée sur le fait d’augmenter le nombre de surveillants mais cela 

ne semble pas être une solution. Les récréations décalées sont à réfléchir car cela pose problème pour 

les inclusions des élèves de l’ULIS entre autres, ou encore au niveau du bruit (élèves en récréations 

pendant que d’autres jouent dehors notamment en été lorsque les fenêtres sont ouvertes…). On peut 

également réfléchir au partage de la cour en 2 zones afin de mieux gérer les conflits ou problèmes 

éventuels. 
 

Est-il possible d’avoir 2 ballons par classe pendant les récréations ? Plus de jeux ? 

 C’est possible mais les ballons ne sont pas toujours bien utilisés et sont vite perdus ou dégradés. Plus 

il y a de ballons, plus l’espace est difficile à partager avec les autres élèves n’y jouant pas. 

Nous avons également prévu de renouveler et changer les jeux de cour proposés. 
 

Où en sont les travaux de la cour de l’école ?  

Aux vacances de printemps, un enrobé sera fait en lien avec les travaux concernant la réfection du 

pluvial. Le parking lui sera refait pour septembre 2017. Une aire de jeux, en collaboration avec le CMJ, 

devrait voir le jour dans le courant de l’année 2016 dans Courçon mais le lieu n’est pas encore défini. 
 

Comment pouvez-vous ou la mairie intervenir afin de laisser les toilettes propres mais en accès libre 

pour les enfants ? 

Ce sont souvent des problèmes de civisme qui sont à l’origine des problèmes de propreté. C’est l’affaire 

de tous… Voir pour une tentative de crochets pour maintenir les portes ouvertes afin de mieux gérer 

les allers-venues dans les WC.  



 

Les enfants ont signalé ne plus avoir de récréation l’après-midi, pourquoi ? Pourquoi les parents ne 

sont-ils pas informés de cela ? 

Ces récréations avaient lieu le mardi et le vendredi après-midi pour une durée de 10 minutes.  

Leur durée trop courte empiétait sur le temps de classe. Le temps de sortir, de rentrer, beaucoup de 

minutes étaient perdues pour un simple passage aux toilettes, ce qui était aussi frustrant pour les 

élèves. Nous n’avons tout simplement pas eu le réflexe de communiquer cette information aux parents. 

En tout état de cause, cela n’a AUCUN rapport avec un éventuel retard dans l’avancée des 

programmes ! 
 

Concernant les CM2, est-il prévu une visite du collège pour les parents ? 

Une journée portes ouvertes doit normalement être proposée. Nous relayerons l’information 

concernant la date dès que nous l’aurons.  
 

Pourquoi l’identité des adultes qui viennent occasionnellement récupérer un enfant n’est-elle pas 

vérifiée ? 

Le dossier d’informations de l’enfant contient le nom des personnes autorisées à venir chercher les 

enfants. En général, ce sont des personnes que nous connaissons et on veille toujours à ce que l’enfant 

reconnaisse bien la personne. La législation ne nous impose pas de vérifier que l’enfant est bien remis 

à une personne clairement identifiée : ce n’est pas une obligation mais un choix de l’équipe 

pédagogique. 
 

Comment se fera la répartition des classes pour la rentrée 2016 sachant qu’il y a actuellement 30 GS et 

31 CP ?  

La répartition sera réfléchie en fin d’année en fonction des effectifs de toutes les classes et définie à la 

rentrée prochaine. Il sera certainement nécessaire d’avoir des doubles niveaux pour répartir les élèves 

équitablement entre les classes et nous essaierons autant que possible de limiter les effectifs au CP…  
 

Est-il possible de faire un roulement dans les activités ? Les enfants sont déçus de ne pas faire l’activité 

demandée… 

Le système actuel n’est pas idéal, mais compliqué à mettre en place. Il y a des activités qui sont limitées 

en nombre de participants. Des solutions vont être trouvées d’ici l’an prochain pour améliorer le 

système et peut-être éviter que le premier ayant rendu sa fiche soit systématiquement le premier 

servi. On essaie de faire en sorte que chacun ait au moins une activité sportive (activité la plus 

demandée) par semaine. 
 

Quelle est la tolérance concernant le bruit à la cantine ?  

Les enfants ont le droit de parler mais on essaie de leur faire prendre conscience que parler ce n’est 

pas crier. Au bout de plusieurs avertissements, le silence total pendant quelques minutes peut être 

exigé. 
 

 

20h10 : la séance est levée. 

 

       La directrice                                                                             La secrétaire de séance  

    Tiffany Robert                                                                                     Julie Pascal  


